

car Janina n'a que le gymnase renommé de Zossima, qui sert en même temps comme école normale d'instituteurs. Tout récemment, la méthode lancastrienne a été abandonnée aussi à l'école primaire de Janina, et les écoles ont été réorganisées d'après la méthode syndidactique. De plus, dans l'école centrale, on fait faire des exercices pratiques par les élèves de la classe supérieure, sous la conduite d'un directeur expérimenté.

La Thessalie se trouve malheureusement privée d'écoles normales ; en 1876, l'archevêque de Larisse Néophytos fit une louable tentative afin d'en créer une pour les instituteurs à Larisse, et une autre pour les institutrices à Tirnovo, de Thessalie. Mais, faute de ressources, cette tentative resta sans résultats.

B.

ÉCOLES NORMALES EN MACÉDOINE.

Depuis 1870, il se produit dans ce pays un grand mouvement intellectuel pour le développement et l'extension des études grecques, et surtout de l'instruction primaire. Trois de ses villes principales, Salonique, Serrès et Bitolia, dont l'influence rayonne sur toute la contrée, sont devenues des centres où l'on poursuit activement l'amélioration de l'enseignement primaire. Nous avons déjà des écoles normales à Salonique et à Serrès, et un progymnase grec à Bitolia.

I. ÉCOLE NORMALE DE SALONIQUE.

Nous avons dit déjà en parlant des Salles d'asile¹ que la commune de Salonique a modifié, en l'élevant, le

1. P. 365.

